

# Denuncian Envenenamiento de la Tierra Salvadoreña

"Debido a la indiscriminada aplicación de abonos, herbicidas y otros productos químicos, estamos desnutriendo y envenenando nuestro suelo", expresan los ingenieros agrónomos Vicente García y Rodolfo Olivares.

Indican que en el país, durante varias décadas, la tierra ha sido fertilizada a

base únicamente de sulfato de amonio y unas cuantas fórmulas químicas. Estas, en mayoría, tienen una reacción ácida, por lo que cada año se introducen al suelo ciertos productos cargados de acidez, la que causa problemas porque incrementa los niveles aluminio que son tóxicos para la planta.

Agregan que las aplicaciones masivas de fórmulas están sobre-saturando de fósforo el suelo, lo cual causa el desplazamiento del zing, elemento de mucha importancia para la planta.

Los declarantes recalcan que con la aplicación de fertilizantes por varias décadas, lo que se está produciendo es la esterilización de la tierra.

Todo eso está repercutiendo en los aspectos biológicos del suelo, porque la acidez, junto con los elementos tóxicos, está matando la microflora y microfauna.

Asimismo está causando problemas en las plantas de café, las cuales cada día

—Favor pase a la página 13.

## SCIS Funda Filiales de Comerciantes en EE.UU.

El establecimiento de filiales de la SCIS en tres ciudades de los Estados Unidos, Houston, Los Angeles y San Francisco, permitirá a los comerciantes, industriales y artesanos que pertenecen a la entidad, realizar toda clase de negocios de mutuo beneficio con los compatriotas residentes allá.

El licenciado Sergio Núñez, gerente de la SCIS, y el

directivo Godofredo Méndez declaran que el próximo mes viajarán a las 3 ciudades norteamericanas a darle posesión a las juntas directivas y formalizar las primeras exportaciones.

Las filiales trabajarán como Cámaras de Comercio, lo que contribuirá a que los productos salvado-

—Favor pase a la página 25.

## Precios Bajos Ofrecen en Feria del Vestuario

La Quinta Feria del Vestuario, Calzado y Artesanías, por inaugurarse el 30 de este mes en la Feria Internacional, dará al público la oportunidad de adquirir artículos a bajo precio, asistir a los desfiles de modas y a la actuación de conjuntos musicales en 3 pistas del Pabellón Centroamericano No. 1.

El licenciado Fredy Quintanilla, Presidente de

COFAPI, dice que el interés por participar en la feria que se celebra anualmente en la capital y durante las fiestas patronales de San Salvador, ha aumentado no sólo a nivel nacional, sino también entre los industriales del área centroamericana. Guatemala ya tiene un puesto de exhibición.

La Feria estará abierta

—Favor pase a la página 38.

## En Santa Ana:

### Jurado Condena a dos por el Asesinato de Zabaneth

SANTA ANA.— El tribunal de conciencia condenó a los reos presentes José Luis Ordóñez Pacheco y Jorge Alberto López Guevara por el delito de homicidio en el comerciante Basilio Zabaneth Gravi, ocurrido en esta ciudad el 30 de marzo de 1983.

El mismo tribunal absolvió a un tercer procesado, Manuel de Jesús González Cuéllar, informó el Br.

Victor Manuel Rugamas Guevara, Fiscal de Planta del Juzgado 10. de lo Penal, de esta ciudad.

El Fiscal de Planta explicó que la vista pública del juicio de Zabaneth se llevó a cabo el viernes último y que los debates se prolongaron hasta la noche.

El delegado de la Fiscalía indicó que González

—Favor pase a la página 13.

## Decretan Detención de 3 Traficantes

El Juez 70. de lo Penal de San Salvador, Dr. Gonzalo Baires, decretó detención provisional para los tres acusados de tenencia ilícita de 650 gramos de cocaína.

La resolución, dictada ayer a las 13 horas, afecta a Raymundo José Canahuati, Juan Reyes Flores y Antonio Mahomar Bendek, remitidos a ese tribunal el lunes pasado por la Policía Nacional, junto con el decomiso de 650 gramos de cocaína.

En las diligencias aparece que los tres imputados fueron detenidos en la residencia de Canahuati, en la calle Los Lirios de la colonia Santa Fe, en esta ciudad.

Además de los 650 gramos de coca, la Policía les

—Favor pase a la página 13.



**SIGUE LA DESTRUCCION.** En la colonia 22 de abril, cerca de la colonia Amatepec, fue dinamitada una máquina del tren ayer por la mañana. Hubo tres golpeados. Los vecinos dijeron que varios sujetos colocaron cargas de dinamita.



**CONGRESO DE ORTODONCISTAS.** La Asociación Salvadoreña de Ortodoncia ha organizado el Primer Congreso Centroamericano de Ortodoncias. Informan, en el orden: Dr. Armando Gutiérrez, Dr. Roberto Pineda, doña Rosa de Marchesini, del Buró de Convenciones, y Dr. Ricardo Vergara.

## Coreano Disertará en Congreso de Ortodoncia

Destacados ortodoncistas extranjeros tales como el Dr. Young Kim, coreano, profesor de la Universidad de Tufts, Boston; Dr. Ravindra Nanda, hindú y profesor de la Universidad de Connecticut, y Dr. Robert Shaye, profesor de la Universidad de Luisiana, di-

sertarán en el Primer Congreso Centroamericano de Ortodoncia, por realizarse del 3 al 6 de septiembre, en el Hotel Presidente.

Así lo informó en el Buró de Convenciones, el Dr. Roberto Pineda Nieto, Presi-

—Favor pase a la página 39.

## Varios Pueblos sin Ley en el Norte de La Unión

Por lo menos cuatro poblaciones ubicadas en el norte de La Unión, en el extremo oriente del país, han quedado sin jueces y alcaldes ante las constantes amenazas terroristas.

Dichas poblaciones son Lislique, Anamorós, Polo-

rós y Nueva Esparta, las cuales enfrentan serios problemas ante la falta de jueces y alcaldes. Por ejemplo, si alguien muere, es enterrado sin ser reconocido; asimismo, los trámi-

—Favor pase a la página 29.

## Fiestas Agostinas:

### Periodistas Elegirán a la Señorita Fotogénica

Durante un desayuno a realizarse el próximo domingo en el hotel Sheraton, los periodistas y fotógrafos nacionales elegirán a la Señorita Fotogénica entre las 25 finalistas que compiten por el título de Reina de los Festejos Agostinos de San Salvador.

El primero de agosto se inician las actividades creativas populares con la salida del tradicional "Correo" de las fiestas, acompañado de bandas regimentales, "gigantes", el "Chichimeco", grupos de

—Favor pase a la página 35.

## Caso Cnel. Avalos:

### Gobierno Rechaza Canje Propuesto por Guerrilla

El Presidente Duarte rechazó ayer el canje del coronel Omar Napoleón Avalos por la libertad de presos políticos, propuesto por los terroristas, e instó a diferenciar "lo que es el derecho legítimo del Estado para garantizar la seguridad de la nación, y lo que es el secuestro".

Avalos fue secuestrado por un comando guerrillero el 26 de octubre de 1985.

Los grupos terroristas dieron a conocer un comunicado, el miércoles por la noche, en el que proponen al Gobierno el canje de Avalos por la libertad de reos políticos y heridos.

Duarte señaló que los subversivos no especifican

cifras; proponen a monseñor Rivera y Damas para que medie en este nuevo caso y que sea él quien indique "las reglas de juego".

Agregó Duarte que las negociaciones planteadas son otra cosa, recalcando que ellos consideran legítimo el secuestro, "y eso no es correcto".

Por otra parte informó que no ha tenido ninguna información sobre la propuesta que podría hacer la guerrilla en relación con el Cnel. Avalos, pero que él es

consecuente con las concepción humanista, en base a la cual ha soltado una cantidad de personas sin que las pidan.

El Presidente Duarte agregó que no ha programado reunión alguna con Ungo y otros dirigentes del FDR.

Calificó la propuesta de la guerrilla como "debate publicitario", señalando que una propuesta sería para alcanzar la paz sería

—Favor pase a la página 34.

**¡Última Hora...!**

—Favor pase a la página 70.